

Comentarios al caso clínico de viscosuplementación

José María Bustos Villarreal, Héctor Ariel Soto Ávila***

1. ¿Está indicada la viscosuplementación en lesiones condrales en jóvenes?

Sí está indicada en pacientes jóvenes, ya que la mayoría de estos pacientes pueden tener lesiones condrales por traumatismos, de tal manera que sirve para disminuir el desgaste prematuro, así como para mejorar la movilidad y disminuir el dolor.

2. ¿A qué tiempo después de la cirugía se debe aplicar la viscosuplementación?

Este tipo de terapia se puede aplicar de manera inmediata ya que su aplicación intraarticular no presenta contraindicaciones evidentes.

3. ¿La viscosuplementación puede ocasionar cambios en el cartílago que se observen por RMN?

Aún no se han realizado estudios complementarios que demuestren por medio de resonancia magnética cambios en el cartílago articular después de la aplicación de viscosuplementación.

4. ¿Cuáles son las principales complicaciones de la aplicación de la viscosuplementación?

Existen complicaciones agudas, en un 20% de los pacientes que presentan dolor leve, tumefacción, sinovitis y por una mala técnica aséptica se puede presentar artritis séptica.

5. ¿Es la hemartrosis una complicación secundaria a la aplicación de la viscosuplementación?

Aún no se ha comprobado que sea una complicación debida a la viscosuplementación; sin embargo, se presume que puede presentarse como una complicación tardía secundaria a la aplicación.

* Director de la Clínica de Medicina Deportiva del Club Pachuca.

** Traumatólogo Ortopedista. Clínica de Medicina Deportiva del Club Pachuca.

Dirección para correspondencia:

Dr. José María Bustos Villarreal

Clínica de Medicina Deportiva del Club Pachuca

Libramiento Circuito de la Concepción km 2 s/n, Col. La Concepción, 42160, San Agustín Tlaxiaca, Hgo. México.

Correo electrónico: jose.busto@tuzos.com.mx

Este artículo puede ser consultado en versión completa en <http://www.medigraphic.com/orthotips>